

El interés por la historia del Norte

Por J. A. González

Las pesquisas en torno a la etnohistoria y la historia del norte, nuevamente, vuelven a señalarse a través de algunas recientes publicaciones. Una de ellas son las *Actas del VII Congreso de Arqueología de Chile*, (Ed. Kultrun, 1979), realizado en Altos de Vilches desde el 27 de octubre al 1º de noviembre de 1977. El encuentro sirvió, además, para rendir homenaje a la tenaz y prolongada labor investigadora de la Dra. Grete Mostny. La destacada Conservadora del Museo de Historia Natural fue una de las primeras en detenerse a examinar, después de Ricardo Latcham, los vestigios de la cultura atacameña.

I MEDICIÓN ANTROPOMÉTRICA.

Su preocupación arqueológica por el norte, empezada en excavaciones junto a Francisco Cornely, data de mayo de 1941. Y exactamente, veinte años después, en el Encuentro Arqueológico Internacional de Arica, 1961, se sumará a tales preocupaciones otro nombre que se ha distinguido dentro y fuera del país: Lautaro Núñez Atencio. Estos arqueólogos, más el del conocido Gustavo Le Paige, director de *Estudios Atacameños*, han llevado la investigación arqueológica nortina a un plazo de consideración internacional.

Estas actas son, precisamente, otra demostración de lo

aseverado y continuación del realizado en 1963, en San Pedro de Atacama. Ahora, en 1977, sirvió de relator Lautaro Núñez y participaron ponencias de otros investigadores que, también, han persistido en tales actividades: Hans Niemeyer.

Virgilio Schiappacasse, como asimismo, Juan Muñizaga, Agustín Ulagostera, Bente Bitman y, en otro lugar, George Serracino.

Conjuntamente con estos trabajos se presentaron los de etnohistoria, donde concurren Horacio Zapater,

La autoridad del Inca y la dominación española en el norte de Chile (1536-1549); de Oscar Bermúdez, La "agricultura sin riego" en la zona de Canchones (Tarapacá, norte de Chile), trabajo que continúa otros sobre dicha región y que ha permitido, igualmente, con los referidos a Cobija, proseguir y abrir nuevos campos para la historia, donde, en la actualidad, asisten arqueólogos, sociólogos y antropólogos, como ser: Bente Bitman, Cobija y alrededores en la época colonial (1600-1750); Horacio Larrain, Cobija y el interior de Antofagasta en 1854, relato de un viaje; Juan Van Kessel, autor de un interesante estudio sobre el baile de La Tirana, ahora, con Eduardo Pérez aborda: La estructura de la economía colonial en la antigua provincia de Tarapacá.

CONTINUARA

687-791

El interés por la historia del norte [artículo] J. A. González.

AUTORÍA

González, J. A.

FECHA DE PUBLICACIÓN

1980

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El interés por la historia del norte [artículo] J. A. González.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)